

# *Afirma embajador de Siria en la ONU que solo a su pueblo le corresponde la reforma constitucional*

---



Naciones Unidas, 26 oct (RHC) El representante permanente de Siria ante la ONU, Bashár Al Jaafári, afirmó que solo corresponde a los ciudadanos de su país resolver asuntos tan delicados como una reforma constitucional.

Ante las presiones en el Consejo de Seguridad para crear un Comité Constitucional, demandó Al Jaafári respetar los principios de la Carta de Naciones Unidas referidos a la soberanía nacional, no agresión ni injerencia en los asuntos internos de los Estados.

Denunció el diplomático que el órgano de 15 miembros olvida mencionar la guerra contra el terrorismo, la cual se libra en territorio sirio y no hacen referencia a la reciente creación de bases militares por potencias occidentales para entrenar y proteger a grupos extremistas.

Al Jaafári subrayó que el Consejo tampoco menciona los bombardeos de la Coalición, encabezada por Estados Unidos, contra el pueblo de Siria y estructuras civiles, los cuales han causado números muertos y heridos.

Mientras el embajador de Rusia ante la ONU, Vassily Nebenzia, advirtió sobre los efectos negativos que acarrearán las presiones y plazos artificiales para la creación de un Comité Constitucional de cara al proceso político en Siria.

Al intervenir en el Consejo de Seguridad, señaló que la sesión convocada este viernes por Francia, Estados Unidos y el Reino Unido parecía más bien una especie de espectáculo que en nada contribuía a la solución pacífica en Siria.

De acuerdo con el diplomático ruso, no deberían imponerse condiciones –ni desde el Consejo ni desde ninguna otra instancia- que vayan en contra de las partes sirias y sus esfuerzos de diálogo.

El hecho de que el enviado especial de la ONU para Siria, Staffan de Mistura, fuera hace unos días a Damasco y dialogara con el canciller sirio, Walid Al Moallem, es ya de por sí de importancia capital y muy útil, recalcó.

Mientras muchos sirios regresan ahora a sus hogares y retoman su vida normal, los garantes del proceso de Astaná seguiremos trabajando en función de una solución política, prometió.

Por su parte, el representante de Bolivia ante la ONU, Sacha Llorenti, destacó los esfuerzos de las partes para alcanzar una situación política y llamó a dar continuidad a la aplicación de la declaración final del Congreso del Diálogo Nacional Sirio, celebrado en Sochi.

Asimismo, denunció la presencia de fuerzas extranjeras en territorio sirio sin autorización del Gobierno de Damasco.

Sobre este tema, habló de la necesidad de resolver el conflicto por medio de un proceso político incluyente “liderado por y para el pueblo sirio”.

El embajador de Siria ante la ONU, Bashar Al Jaafar, también denunció las agresiones de la Coalición ilegal, encabezada por Estados Unidos, que han cobrado la vida de numerosos civiles.

Aunque se lograron grandes avances, la lucha contra el terrorismo continúa en Siria, dijo y llamó la atención sobre lo que sucede ahora en Idlib, donde están escondidos 30 mil terroristas extranjeros.

Hace unos días, esos extremistas bombardearon Alepo y asesinaron a muchas personas, esa es una violación del acuerdo turco-ruso y no permitiremos su presencia, advirtió.

Idlib es una parte de Siria y estamos decididos a recuperarla, no vamos a tolerar que desde ese lugar se propague el terrorismo, subrayó.

Si los esfuerzos diplomáticos se agotan y no se ha podido recuperar ese territorio, tomaremos otras medidas para restaurar la soberanía de Idlib, señaló.

Al Jaafari enfatizó, además, en que solo corresponde a los ciudadanos de su país resolver asuntos tan delicados como una reforma constitucional.

Las autoridades de Damasco han manifestado preocupación con respecto a la más reciente lista propuesta para el Comité Constitucional y abogan porque los garantes de Astaná (Irán, Rusia y Turquía) se encarguen de ese tema.

De Mistura expresó sus reservas sobre los pedidos de las autoridades sirias de darle protagonismo a los garantes de Astaná en la conformación del Comité Constitucional y sobre sus consideraciones del papel de la ONU.

Según Damasco, la ONU debería tener un rol de facilitador en el proceso sirio y no de tutela. A juicio de Francia, Reino Unido y Estados Unidos, Rusia debería ejercer presión sobre las autoridades sirias de cara a la creación del Comité Constitucional.

El 19 de noviembre, Staffan regresará al Consejo de Seguridad de la ONU para ofrecer una actualización del tema.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/174981-afirma-embajador-de-siria-en-la-onu-que-solo-a-su-pueblo-le-corresponde-la-reforma-constitucional>



**Radio Habana Cuba**